
 
             ОТЧЕТ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗИМНЕГО ТРЕНЕРСКОГО СОВЕТА СФСО САНКТ-ПЕТЕРБУРГА   
                                                       ЗИМНИЙ СЕЗОН 2023-2024 ГОДА  
 
      В сезоне 2023-2024 года представители сборной команды нашего города во Всероссийских 
соревнованиях различного уровня участвовали в основном отдельными коллективами, и только на ПР в Уфе 
– по-настоящему была представлена сборная  команда города. Поэтому результаты Всероссийских стартов, 
на которые выезжали отдельные спортсмены – невысоки, сборную команду Санкт-Петербурга представляли 
спортсмены одной-двух организаций в малом количестве. 
      Сезон выдался насыщенным различными соревнованиями разного ранга и уровня, и очень долгим, а 
также обременен количеством снега и морозами, сопровождавшими почти каждый старт ЧиП СПб, и с 
отменами даже ПР в Горнозаводске, и 1 дня – на Спартакиаде в Красноярске. 
 
- декабрь 2023 – 
- ПР Горнозаводск – отмена (планировалось участие полноценной сборной команды – от всех коллективов, 
в итоге старт не состоялся); 
- Всероссийские соревнования Москва «Новогодние старты» (СШОР Экран, ГДТЮ СШОР2); 
Самым насыщенным по количеству стартов, оказался месяц январь. 
- январь 2024 – Всероссийские соревнования г. Курган (ГДТЮ СШОР2, Сестрорецк) 
                           - УТС в Цвелодубово – участвовало множество коллективов СПб (замечательная альтернатива 
ВС для подготовки к зимнему сезону в СПБ, спасибо организаторам). 
ЧиП СПб - 13-14.01 (Аньялово), и 20-21.01 (Стеклянный) 
26-28.01 – выезд на СЗФО (где мы теперь вне конкурса), оказался хорошим, полезным стартом для сборной 
СПб, отлично подготовлен, с хорошей сеткой и качественными дистанциями, а также высокой конкуренцией 
(рекомендовано для участия сборной  СПб, даже вне конкурса, для получения соревновательного опыта на 
хорошо подготовленных трассах Всероссийского уровня). 
- февраль – ВУЗы и февральская лыжня, после чего часть спортсменов уехала в Томск, и  с перерывом в 3 
недели! возобновился ЧиП СПб в Зеркальном – 1 старт,  далее - смена и «Старты в Зеркальном» . 
Спартакиадная сборная уехала в Красноярск, заняли 13 место. 
Далее – ПР в Уфе. На этом бы и закончить зимний сезон, но: 
- март - ещё через месяц – 2 старта ЧиПа СПб лонг и эстафета 9-10.03, прошли под  угрозой отмены, и 
травмоопасности. 
Итоги выступлений:  
- результаты ВС и Кубков России, где были представлены спортсмены одной-двух организаций, считаю не 
заслуживающими внимания, кроме м.б 4 места на кубке России по гр. М до 21. Стоит отметить, что 
спортсмены СШОР2 и Сестрорецка «отъездили» весь календарь 2023-24, это заслуживает уважения. 
ПР в Уфе - тренсовет (впервые за многие годы) заранее собрал сведения о выезжающих на это первенство 
спортсменах, и доукомплектовал неполные команды. Был подсчитан рейтинг выезжающих спортсменов. 
Результаты: Первенство России в Уфе,  1 личная медаль – Кононова Варвара в ж14 – классика общий старт. 
Спортсмены представляли 4 спортивные организации СПб – СШОР Экран, Балтийский берег, Сестрорецк, 
ЦФК Московского района. 
Командные результаты: 
Юниоры до 24: 7 место из 10 
Юниоры до 21: 5 место из 15 
Юноши до 18: 13 место из 24 
Юноши до 15: 7 место из 19 (достаточно высокие результаты в эстафете: юноши 8 место из 30 команд, 
девушки 6 место из 25 команд) 
Считаю результаты сборной СПб, достойными, особенно в группах мж до 15 и мж до 21. 
 
Выводы: 

1. Считаю этот зимний сезон неоправданно растянутым. При других климатических условиях,  лонг и 
эстафета – могли бы не состояться в середине марта. Предпочтительней более плотный график 
ЧИПов, в одном - двух районах,  с середины января – до середины февраля.  Это сэкономило бы 
силы организаторов при таком трудоемком процессе организации зимних стартов. А так же к 
середине февраля – при таком раскладе, были бы уже отобраны все сборные на Чемпионаты и 
Первенства России, тем более что, в следующем году – планируется в феврале – всего два блока ПР, 
с расширенной  программой (вместо трёх).  Организаторам зимних стартов – благодарность за труд, 
в таких непростых снежных и морозных условиях. 



2. Зимнему тренсовету – обсуждать планы выездов, заранее планировать команды, для достаточного 
представительства в возрастных группах и эстафетных командах. 
Подводя итоги зимнего сезона 2024 видно – на большинстве ВС, ПР – в группах мж до 21, до 24 (и 
не только) – неукомплектованные команды, или укомплектованные спортсменами одного 
коллектива, вследствие этого низкий результат. 

3. Количество участвующих в зимних Первенствах СПб – говорит о том, что во многих организациях 
города – готовятся к зимнему сезону, ставят детей на лыжи, и интерес к этому виду ориентирования 
– есть, и не ослабевает.  Не менее 13 организаций выставили своих спортсменов на Чемпионат и 
первенство Санкт-Петербурга: Сестрорецк, Пушкин, Петродворец, ДДТ Калининского района, ЦФК 
Московского района, Балтийский берег, СШ Красногвардейского р-на, ГДТЮ СШОР2, СШОР Экран, 
ДДТ «На реке Сестре», СОШ 375, ЦФК Выборгского р-на, многие спортсмены выступают лично. 

4. Есть запрос на изменение в нормативных документах – добавление 2х этапной эстафеты – для 
групп мж14-23.  Необходимо подать предложение в Ру ФСО, для внесения изменений в правила 
соревнований. 

5. Так же, что касается зимнего сезона – подать (подготовить) запрос на изменение подсчёта 
результатов зимней Спартакиады учащихся (так же и юниоров). Когда считается 1 лучший результат 
у юношей и один у девушек - ценность командного зачёта при таком подсчете результатов теряется 
(4+4). В этом году прошли ВС «Сильнейшие вместе», где выступали 2 спортсмена 1М и 1Ж от 
региона, такой зачёт, как раз под эту систему, если eё не менять (экономия средств на выезд 
команды 4+4). 

6. Так же необходимо выяснить статус соревнований СЗФО, и просить вернуть нам официальное 
участие в этом старте. 

7. Тренерам сборной СПб – старшим тренерам по ориентированию на лыжах (названным в списочном 
составе сборной города):  работать с командой, планировать  команды на предстоящие ЧиП России, 
планировать совместные тренировки, соревнования, устраивать соревнования в дисциплине 
«лыжные гонки», быть КОМАНДОЙ! Обеспечивать наполняемость эстафетных команд, быть 
вывозящими тренерами для  спортсменов сборной города, чьи тренеры не имеют возможности 
выехать на ПР. 

 
 
Подготовила    Грошева Е.Н. (председатель тренерского совета СПб – лыжные дисциплины). 
Март 2024 


